

Relaciones financieras hispano-americanas

La opinión del Rey

La conciencia española, el sentir íntimo del pueblo español, no se ha penetrado todavía de las altas finalidades comunes que deben cumplir la madre patria y las naciones americanas que de ella tomaron el idioma y los demás elementos primordiales de vida y civilización.

Permanece indiferente la masa de la población de España ante el proceso histórico y el curso de los acontecimientos que se desarrollan al otro lado del Atlántico, y no es posible así hacerlo comprender y sentir el deber, el interés, la conveniencia suma de desenvolver en normas y empresas prácticas los postulados de la solidaridad natural existente entre pueblos de la misma lengua e idéntica formación espiritual.

rosos compatriotas en aquel país residentes. Y su Majestad D. Alfonso acaricia desde ha tiempo el proyecto de ir personalmente a la gran metrópoli norteamericana, Buenos Aires, para dar así a todos los países españoles de América, representados por la más populosa y espléndida urbe de nuestra raza, una prueba notoria y fehaciente de su alta estimación.

En una entrevista celebrada por el Rey con el encargado de Negocios de la República Argentina en Madrid, señor Levlillier, y de la que da cuenta el gran periódico bonaerense, «La Nación» en su número del 12 de Marzo, manifestó D. Alfonso «que espera con ansiedad realizar el viaje a la Argentina antes de dos años.» Y nuestro Soberano expresó, además, una opinión que no es grata recoger. Dijo «que el estado financiero de España es floreciente y que piensa estimular las actividades comerciales de los países en sus relaciones comerciales con América y muy especialmente con la Argentina, juzgando el momento internacional oportuno para que, unos y otros, adoptemos esa orientación.» Y todavía, añadió que «si el Gobierno argentino deseaba contratar un empréstito, él creía que el Gobierno español podría facilitarle ciento cincuenta ó doscientos millones de pesetas.»

Aplaudiremos esta concesión de crédito por lo mismo que combatimos las que forzadamente, y sin justificación de nuestros intereses nacionales, se están otorgando a Estados extranjeros. Para nosotros no entran, no deben entrar en la categoría de extraños los países que, aparte del vínculo jurídico-político de la propia soberanía, están identificados y vinculados a nosotros por los lazos fuertes y permanentes del idioma, espiritualidad y civilización comunes.

Y otro motivo poderosísimo determinaría nuestra entusiasta aprobación del proyecto aludido. España no se ha preocupado de sus numerosos hijos emigrados. Nada ha hecho por facilitar la labor de los españoles residentes en las repúblicas hispano-americanas: Siquiera por ellos, España debía prestar su asistencia financiera, en la medida proporcionada a sus fuerzas y conveniencias, a los Estados hospitalarios que reciben a nuestros compatriotas con cordialidad ingénita, en medio de la fría igualdad con que por las leyes del país acoge a todos sus inmigrantes.

También prometió el Rey apoyar las gestiones que se hagan para admitir a la cotización en la Bolsa de Madrid los valores argentinos y el establecimiento del giro directo. En el orden de las relaciones financieras es precisamente donde resaltaba más nuestra lamentable indiferencia, siendo así que en él España puede realizar una acción eficazísima en provecho propio y de Hispano-América.

El Rey prestará un gran servicio a estos nuestros intereses si consigue de su Gobierno la aplicación de los propósitos regios con una política diligente y firme de hispano-americanismo.

Ramon de OLASCOAGA

Abril, 16.

Con dinero del Estado

Campaña antipatriótica y antimonárquica

¿Qué opina el Presidente del Ateneo?

El ex concejal del Ayuntamiento de Madrid don Tomás Silvela nos envía la siguiente carta:

28 Abril 1919.

Señor don Angel Herrera.

Mi querido amigo: He leído en EL DEBATE de esta mañana un bien escrito artículo de don Salvador Mingujón, dando cuenta de la conferencia de ayer tarde en el Ateneo.

Permítame usted que, como mero oyente de dicha conferencia, le diga que el señor Mingujón se ha quedado corto al encabezar su artículo: aquello no fué simplemente una diatriba antipatriótica; fué algo más: una diatriba antipatriótica, antisocial y antimonárquica, con sus correspondientes insultos al actual Gobierno y tal o cual zarpa al conde de Romanones, entre otros personajes de menor cuantía. Se entabló por el orador la actitud subversiva del Cuerpo de Telégrafos, y se dijo, en suma, muchas mayores cosas que se hubieran podido decir en un mitin republicano, pues el delegado de la autoridad, por muy paciente que fuera, no hubiera tolerado lo que ayer se dijo en el Ateneo, entre aclamaciones entusiastas, y con la cooperación de elementos más o menos relevantes de la junta directiva, que se encargaron de buscar por los pasillos un conferenciante «ad hoc», pues Unamuno se quedó en casa.

No soy nadie ni represento nada: por eso no creo que se hundan las esferas por que me haya dado de baja en el Ateneo. Presumo que nadie me acompañará en la «chufa», dando por descontado el acompañamiento del actual presidente del Ateneo, que, si no recuerdo mal, hace una quincena era el primer ministro de la Corona.

Los insultos a la Patria, al Ejército y a la persona del Rey, socio del Ateneo, continuaron a cargo de los primeros espaldas izquierdistas, y al conde de Romanones sólo le inquietará la política que pueda seguir don Antonio Maura: ¿sería mucho

pedir que también se inquietara de lo que pasa en el Ateneo y de lo que ha pasado y puede pasar en España?

Autorizándole para que si lo juzga conveniente, dé o no publicidad a esta carta, se repite de repite de usted atmo. buen amigo q. e. s. m.,

TOMAS SILVELA.

No hay para qué insistir en los justos razonamientos del señor Silvela: los suscribimos íntegros. Pero hay otro aspecto en esta desviación del Ateneo hacia el club revolucionario... que es en lo que se ha convertido la «ex docta casa.»

El Ateneo percibe del Estado una subvención fuerte de 10.000 duros, si no recordamos mal; además, por varios conceptos... y pretextos, al Ateneo, o a ciertos ateístas, van otras subvenciones oficiales. Y preguntamos: ¿es admisible que el Estado fomente un foco de propaganda subversiva, un Centro donde se alza una tribuna desde la cual se injuria al Rey, al Ejército y a la Patria?

Si el Ateneo gusta de trocarse en Casa del Pueblo o en foco bolchevista... allá él y sus socios. Pero el Estado debe retirarle su protección... y bueno será, además, que por los medios necesarios se hagan cumplir en aquella casa las leyes que obligan a todos los ciudadanos españoles. Conocemos la inmunidad parlamentaria, pero no tenemos la menor idea de la inmunidad ateísta.

Y el señor conde de Romanones, ¿qué dice y qué hace? El señor conde de Romanones... monárquico, ex presidente del Consejo y presidente del Ateneo... ¿no tiene nada que hacer? ¿Ni siquiera dimitir la dirección del Ateneo? ¿Está conforme con que un día el señor Prieto, ayer el señor Pérez Solís, el miércoles próximo el señor Besticero, etc., etc., sigan, desde la tribuna del Ateneo, afrentando a la Corona y al Ejército y maldiciendo de España y de la santa idea de Patria? Al país le interesa saberlo.

Justicia y benevolencia

Insertamos en otro lugar el Real Decreto dictado por el ministro de la Gobernación para aplicar a los telegrafistas huelguistas los correctivos a que se han hecho acreedores. Tal disposición merece aplauso. La justicia aparece suavizada por la clemencia. Quedan a salvo el principio de autoridad y la dignidad del Poder Público: se castiga severamente a los jefes del extinguido movimiento, y con generoso espíritu a los que, por mal entendido compañerismo o cediendo a sugestiones y amenazas, secundaran sus ordenes.

Solo la pasión sectaria o la mala fe podrá ver crueldad en la resolución del Gobierno. Ni siquiera ha querido éste aplicar los rigurosos preceptos del reglamento de Telégrafos: se ha limitado a hacer sentir a los culpables el imperio moral de la ley, para el presente y para el porvenir.

El Gobierno del Sr. Maura ha triunfado en esta lamentable batalla y ha sido magnánimo con los vencidos. Su noble actitud, por otra parte, favorece el mantenimiento de la paz social. Por todo ello, nosotros felicitamos al Gobierno, seguros de que nuestros sentimientos son los mismos de todos los elementos sanos de la sociedad española.

LOS FERROVIARIOS FRANCESES Claveille censura su actitud

PARIS, 27. (Vía Barcelona).— El «Echo de París» dice que Claveille ha dirigido un llamamiento a los ferroviarios, censurando el paro anunciado para en breve, ya que a pesar de todas las precauciones, puede tener consecuencias lamentables.

Acaba confiando en el sano juicio de los ferroviarios.

EN LA INDIA INGLESA Los agitadores deportados

LONDRES, 28. (oficial).— La situación en la India ha mejorado mahub. Han sido deportados tres agitadores de Lahore. En Ameritsar y Lahore los establecimientos han sido clausurados. Durante los disturbios de Ameritsar, unos 500 cipayos lograron dispersar a tiros a 4.000 amotinados. En Bombay se ha restablecido el orden.

LONDRES, 27. (Vía Barcelona).— Acentuase el retorno a la normalidad en las Indias, si bien siguen produciéndose motines y desórdenes en la campaña de Punjab y más aún en la de Ameritsar, donde la prohibición de celebrar reuniones públicas continúa excitando los ánimos y ocasionando reyertas en las que ha habido ya más de 800 víctimas entre muertos y heridos.

SINTEISIS DE LA GUERRA EUROPEA.— En preparación. Se publicará en breve, acompañada de un álbum con croquis en colores. Número de ejemplares limitado. Los que deseen adquirir la obra diríjense al autor, «Armando Guerra», a la Redacción de EL DEBATE.

EN TERCERA PLANA NOTAS DEL DIA QUE FUE

Mártir, genio por José ORTEGA MUNILLA

MARRUECOS

El Sultán contra España por Juan PUJOL

En favor del Magisterio FRUSLERIAS

El sombrero de copa por C. LUIS DE CUENCA

REGALOS DE «EL DEBATE» Cupón núm. 47

EN CUARTA PLANA LOS FERROVIARIOS CATALUÑOS

LAS CONCLUSIONES DEL ULTIMO CONGRESO

Descanso dominical ó semanal cuando no sea posible establecer el primero.— Licencia anual de 15 días. — Supresión del impuesto de utilidades. — Próxima propaganda en Cataluña

EN QUINTA PLANA DE BARCELONA

DESALIENTO ENTRE LOS OBREROS

Se resisten a pagar las cuotas al Sindicato

Norteamérica suspende las listas negras

La delegación alemana, hacia Versalles Italia afirma su actitud recibiendo á Orlando triunfalmente

CONFERENCIA DE LA PAZ.— El Consejo de los Tres ha estudiado las reivindicaciones del Japon. (París). El profesor Schuecking hablando sobre la Liga de Naciones ha dicho que el proyecto de Wilson tiende mas que a la formación de una Liga de Naciones al establecimiento de una Sociedad de diplomáticos. (Nueva York). Orlando ha sido triunfalmente recibido en Roma. El pueblo italiano ha expresado su adhesión incondicional al Gobierno y al Presidente del Consejo. La prensa comentando esta cuestión dice que ningún italiano será capaz de firmar la paz que Wilson propone. (Roma). Estudiando el pleito de Fiume la Conferencia de París propone la conversión de su puerto en puerto internacional administrado por la Liga de Naciones. (París) BOLCHEVISMO.— En Recklinghausen ha habido sangrientos sucesos. La huelga se ha agravado. (Basilea). Los campesinos ucranianos se han sublevado contra los bolchevitas y han arrancado Kief del poder del Gobierno. (Basilea). Tropas alemanas se han apoderado de un tren de la Cruz Roja americana. (Varsovia).

VARIAS.— El día ocho de Mayo comienza a verse el proceso del asesinato de Lubknecht y Rosa Luxemburgo. (Nauen). Se ha inaugurado la Conferencia internacional socialista en Amsterdam. (Nauen). Claveille censura (a los ferroviarios franceses) estimando inoportuno el paro que anuncian. (París).

CRONICA EXTERIOR

Orlando y Sonnino han sido recibidos en Roma bajo una lluvia de flores. Los habitantes de Fiume dicen que «tanta o la muerte. D'Annunzio, recordando su carta a los d'Annunzio, en la que, como es sabido, puso como no daban ducenas a los aliados, recaba el honor de haberse atrevido a desconocer los falsos dioses cuando todo el mundo se prosternaba ante ellos. El «Giornale d'Italia», sacando a colación el proverbio favorito de los italianos en la época en que se laboraba por la unidad del reino, dice: «Alta la fara da se» lo que en romance vulgar quiere decir que Italia no tiene necesidad de nadie, y hasta los socialistas italianos han dicho que si Fiume se entrega a los croatas se ofenderá con ello a la justicia. No quería Wilson saber cómo pensaba el pueblo italiano? Pues ya lo sabe... Es decir, es decir... Los pueblos como todas las grandes colectividades no piensan. ¡Es tan molesto pensar! ¡Se presionan a tantos dolores de cabeza! Por esta razón los pueblos delegan en sus gobiernos la facultad de que discurren por ellos, y hasta los gobiernos que disponen de la mayoría de las Cámaras y de gran parte de la Prensa, a su gusto y capricho en un momento determinado tocan ciertos resortes, llaman al coro y este baila al son que le tocan. Si por acaso ocurre que llega el malhadado instante en que hay que reunir de veras al pueblo para que se bata (que las guerras las organizan unos cuantos y las hacen muchos) si preguntáis a la inmensa mayoría de los combatientes por qué van a luchar, enorgullicidos de hombres dirán: ¡no sé! Achicad un poquito el cuadro y tendreis ante vuestra vista la escena diaria de la vida española. Un señor, en el que muy bien pudo encarnar Carlos V., una buena mañana entendié que los cocheros debieran estar patillas: reúne a cuatro de sus semejantes; los hace partícipes de su idea que se acepta de cien veces, noventa y nueve por que es tan enojoso contradecir a nadie! Y esto seguido se pregona a tambor batiente que la clase tal o cual ha decidido en bien de la estética que los cocheros semejen antiguos picadores. Si preguntais después uno por uno a los que forman esa clase por qué diamante no han de permitir que los aurigas se compóngan la casa como mejor les venga en gana, os contestaran sinceramente, honradamente que ellos no se han ocupado jamás de tal cuestión, que no les preocupa, sin perjuicio de lo cual mansamente, dócilmente, si el Consejo de los Cuatro les ordena que bailen de coronilla, de coronilla bailarían aunque con ello se les quiebren los sesos...

Filipinas, en Hawai y en el Canal de Panamá, razón sobrada para que Wilson, convencido de que no es posible arreglar la casa de orates europea y oyendo las voces del instinto de conservación que le ordena atender antes a los intereses propios que a los ajenos, recoja sus tropas y con armas y bagajes se aleje de las costas de Europa, donde sin tener autoridad ni fuerzas para restablecer el equilibrio, le sobran para enredar más la madeja y hacer imposible toda solución... De deducción en deducción hemos venido a deducir la posibilidad de que Alemania tenga que dirimir su pleito solamente con Francia e Inglaterra. Y antes de seguir adelante con mis razonamientos, recordaré que después de firmado el armisticio se tributó en Berlín una ovación a un general americano; que en la Prensa francesa se han hecho recientemente de inteligencias entre banqueros alemanes, americanos y rusos; que en el fondo están de acuerdo respecto a la paz Wilson y el ministro de Estado alemán, y que según leo en «Le Temps», desmintiendo Noske que Alemania intente reconstituirse militarmente, ha dicho: «Francia puede informarse del presidente Wilson, que es quien está enterado exactamente de lo que ocurre en nuestra casa». Conste, pues, que parece que Alemania y los Estados Unidos se hacen amigos de simpatía Y ahora, sigamos... Supongamos (y es mucho suponer, hecha la paz con Alemania imponiendo franceses e ingleses sus condiciones. Imaginemos (y es mucho imaginar) que en Europa a renglón seguido vuelve a reinar la calma, y sin ser adivino bien puedo pronosticarse que en un plazo más o menos lejano y que seguramente verá la generación actual, Alemania resurgirá, y sola, o ayudada por Rusia, caerá de nuevo sobre los franceses. Las carantochas que éstos y los ingleses nos hacen; el salir de nuevo al retortero la linda frase de la unión latina, tomándonos por latinos de la más pura cepa, me hace pensar también que no soy yo solo a sospechar en la probable configuración europea. Y aquí de Sancho, que prosaico me sopla al oído: que pues Italia, Francia e Inglaterra han de quedar arruinadas y no ha de tardar en ver cernirse sobre ellas una nueva nube, sin esperanzas en esa ocasión de movilizar al mundo entero (sobre todo si las colonias inglesas se declaran independientes) necio sería que abandonáramos nuestro espléndido aislamiento (los pueblos no tienen o no deben tener extraños) para unir nuestra suerte con la desdichada ajena... Bien sé, a juzgar por lo que leo en la Prensa francesa, que no van las aguas por ese cauce, pero porque lo sé y porque entiendo que a España no le conviene aliarse con naciones con las que por razones de vecindad ha de chocar más o menos tarde, es por lo que doy la voz de alarma. Si Fiume, porque tiene más población italiana que esclava, se considera que pertenece a Italia, ¿por qué Tángrer, donde hay más españoles que franceses e ingleses no ha de ser española? Y vamos a aliamos con los que dentro de nuestro solar español y dentro de nuestro solar africano han sentado sus reales tratándonos anteño y hoyoño como a nación que puede mediatizarse?... A quien como a siervo se le trata no se le puede dignamente pedir la mano de amigo. Mucho deben haber bajado los aliados o mucho debemos haber subido nosotros cuando se nos hacen fiestas y halagos... Quizá el secreto de tal mudanza esté en nuestra repleta bolsa. Habrían de darlos G. braltar y Tángrer, quitándonos así los grilletes que denuncian nuestra esclavitud y aún predicarían el aislamiento, pues fronterizos seremos a Francia por el Norte y por el Sur y nuestros intereses y los suyos opuestos son... ¿Que no hay sino aliarse con alguien?... El que estudié a conciencia la Historia de España sacará en consecuencia que, a pesar de nuestras correrías por Europa, Asia y América, somos poco amigos de domar ni oprimir a nadie, estando en cambio en nosotros desarrollado hasta el último límite nuestro espíritu defensivo. Por aventureros pasamos y somos sin embargo, en realidad, poco amigos de aventuras... Y siendo esto así, si solo el amor a nuestro solar es el que en nosotros domina, si es a África donde debemos mirar y al crecer España, si no ha de perder necesariamente ha de chocar con los que sean sus vecinos ¿cómo diamantes pensar en aliamos con los que tienen sobre su cabeza pendiente la espada de Lamocates y el cooperar a su prosperidad es co-

Armando Guerra

LOS NUEVOS ESTADOS Hacia una Entente checopolaca

BASILEA, 27. (Vía Barcelona).— Comunican de Praga, que el ministro de Defensa Nacional, hablando en un importante mitin popular, se declaró partidario de una «Entente» checopolaca. Defendió además la conveniencia de una alianza entre Checoslovaquia, Polonia, Yugoslavia y Rumania, que formarían una barrera contra la expansión germanica.

EN ALEMANIA Se verá en breve la causa contra los asesinos de Liebknecht

NAUEN, 28.—El 8 de Mayo dará comienzo la vista del asesinato de Liebknecht y Rosa Luxemburgo, ante el tribunal de guerra, en la gran sala del antiguo tribunal. Se concederán facilidades a las familias de los muertos y acusados para presenciar las sesiones, distribuyéndose permisos especiales. Créese que las sesiones durarán tres días.

CONFERENCIA DE LA PAZ

DE NORTEAMERICA

DE PORTUGAL

Sorteo de Regalos

En la imposibilidad de contestar a los varios cientos de cartas que diariamente recibimos...

Segundo. Que los lectores de EL DEBATE lo mismo los que sean suscriptores...

Tercero. Que además del número a que da derecho los expresados cupones...

Quinto. Que no podemos eximir a nuestros suscriptores de la obligación de entregar los cupones...

Sexto. Que los correspondientes que no envíen los cupones...

Séptimo. Que en breve anunciaremos el cambio de cupones...

Octavo. Los suscriptores de provincias deberán enviar los valores a EL DEBATE...

Después de la huelga

Ante la elección presidencial

Wilson corre el peligro de la derrota

PARIS 23.—Serán comunicadas de Londres, se cree que en las futuras elecciones presidenciales de los Estados Unidos...

PARIS 25.—Comunican de Washington que ha sido nombrado embajador de los Estados Unidos en Polonia...

UNA EXPLOSION

Depósito de municiones destruido

PARIS 27.—Dicen de Kiel, vía Basilea, que en el depósito de municiones de Friedschersfort se produjo una explosión...

ROBO EN UN TREN

El correo de Tanager desvalijado

PARIS 25.—La Prensa se ocupa con gran interés y detalle del robo cometido en un coche-correo del tren París-Marsella...

Las fiestas vicentistas

VALENCIA, 28.—La Infanta D.ª Isabel se levantó hoy muy temprano, despidiendo algunos memoriales...

EL SALVADOR

El nuevo Gobierno

PARIS, 26.—Comunican de la República de El Salvador que el nuevo gabinete ha quedado constituido...

Los Estados Unidos las han suprimido

WASHINGTON, 28.—A partir de las doce del lunes 28 del actual, quedan suprimidas las listas negras...

Movimiento antibolchevista en Ucrania

VARSOVIA, 20.—Siguen avanzando las tropas polacas en las cercanías de Lemberg...

Los campesinos se han apoderado de Kiev

VARSOVIA, 20.—Siguen avanzando las tropas polacas en las cercanías de Lemberg...

Basilea, 27.—La Oficina de la Prensa ucraniana dice que...

La situación de las tropas rusas en Odesa es muy crítica

Las líneas que conducen a Moscú están en poder de los ucranianos...

NAUEN, 28.—Son inexactas, en parte, las noticias polacas...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

PARIS, 24.—La Prensa rusa publica los detalles de la oferta de la alianza...

El Consejo estudia el pleito de Kiao-Tcheu

La Prensa italiana comenta y censura la actuación de Wilson. Se quiere hacer de Fiume un puerto internacional. El domingo salió de Berlín la delegación germana que va a Versalles

Solemne recibimiento de Orlando

Lanegativa única expresión del pueblo italiano

ROMA, 26.—Telegráficamente de Turín: Para recibir a Orlando a su vuelta de París...

Una muchedumbre inmensa está congregada en los alrededores de la estación...

Los ferroviarios unen sus manifestaciones...

Al aparse los delegados la muchedumbre rompe el cordón formado por la policía...

El pueblo pide a Orlando que hable. El Presidente dice:

No es mi voz la que debe escucharse ahora, sino la del país.

Ya van seis semanas que esta voz mía viene defendiendo los derechos de Italia...

Los delegados son conducidos a un automóvil, pero éste no puede arrancar por impedirse la aglomeración de gente.

El pueblo pide a Orlando que hable. El Presidente dice:

No es mi voz la que debe escucharse ahora, sino la del país.

Ya van seis semanas que esta voz mía viene defendiendo los derechos de Italia...

Los delegados son conducidos a un automóvil, pero éste no puede arrancar por impedirse la aglomeración de gente.

El pueblo pide a Orlando que hable. El Presidente dice:

No es mi voz la que debe escucharse ahora, sino la del país.

Ya van seis semanas que esta voz mía viene defendiendo los derechos de Italia...

Los delegados son conducidos a un automóvil, pero éste no puede arrancar por impedirse la aglomeración de gente.

El pueblo pide a Orlando que hable. El Presidente dice:

No es mi voz la que debe escucharse ahora, sino la del país.

Ya van seis semanas que esta voz mía viene defendiendo los derechos de Italia...

Los delegados son conducidos a un automóvil, pero éste no puede arrancar por impedirse la aglomeración de gente.

El pueblo pide a Orlando que hable. El Presidente dice:

No es mi voz la que debe escucharse ahora, sino la del país.

Ya van seis semanas que esta voz mía viene defendiendo los derechos de Italia...

Los delegados son conducidos a un automóvil, pero éste no puede arrancar por impedirse la aglomeración de gente.

Se decreta la suspensión de 21 telegrafistas

Otros serán castigados con la postergación en su escala. Queda suspendida la convocatoria extraordinaria.

Como consecuencia de la extensa conferencia que ayer tarde celebraron el presidente del Consejo y los ministros de Gracia y Justicia...

EXPOSICION

Señor: La paralización del servicio telegráfico, como consecuencia de la reciente huelga...

Lograda la normalidad del servicio, y desahucadas, por tanto, las causas que justificaban las medidas comprendidas en el primer grupo...

En lo que se refiere a la organización de la Liga, Wilson propone para secretario general a M. Eric Brumant, conserjero británico de la Corona.

Propone también que, además de las cinco grandes potencias, se admitan representantes de Bélgica, Grecia, España y Brasil.

Nuestra Liga sería un Parlamento constituido por representantes elegidos por el pueblo. Habría un delegado por cada millón de habitantes...

El proyecto del presidente Wilson erige en dictadores a las cinco grandes potencias, gracias al Comité ejecutivo que nosotros hemos suprimido...

Nuestro propósito es la creación de un Consejo Nacional permanente, que elegirá cada nación y que a su vez nombrará sus delegados en el Parlamento del Mundo.

Nuestra Liga abolirá la diplomacia secreta, inspeccionará las noticias e impedirá las falsificaciones. Tendrá poderes mucho más amplios que los que le da el proyecto del presidente Wilson.

Tenemos la intención de crear un Parlamento que gobierne, una organización que maneje los problemas del mundo de la misma manera que un Parlamento nacional maneja los problemas nacionales.

Estos Estados Unidos abolirán la guerra, y, forzosamente, todas las hostilidades.

Juzgarán todas las violaciones cometidas contra el derecho. La libertad de los mares será manejada por una policía internacional.

El mismo periódico encabeza su información de París con la siguiente frase: «Ultranje al pueblo italiano».

«El Messagero», periódico muy popular, publica un artículo violentísimo diciendo: «El pueblo italiano se enterará con satisfacción del número de manifestaciones realizadas contra Wilson...»

«El Giornale del Popolo», órgano socialista, dice en letras muy gordas: ¡arriba italianos!»

Recepción del Nuncio de Su Santidad

El Gobierno acuerda establecer el Seguro obligatorio

LISBOA, 27.—El Presidente de la República ha recibido hoy con gran solemnidad, al Nuncio de Su Santidad Monséñor Locatelli...

LISBOA, 27.—El Consejo de ministros se ha ocupado de la cuestión obrera, acordándose en principio la fijación de salario mínimo.

Se ha resuelto satisfactoriamente el conflicto del personal del puerto de Lisboa. En breve se publicará un decreto constituyendo el seguro social obligatorio.

Se ha designado a Leote Rego para representar a la marina portuguesa en los festejos que se están celebrando en París...

El ministro de Justicia ha conferenciado con don Antonio José Almeida y después con el Jefe de gobierno.

Se concede importancia a estas conferencias, que se asegura relacionadas con la si-

LISBOA, 25.—Se han declarado en huelga los labradores de las cercanías de Lisboa.

Un niño mata a su hermano

FERROL, 27.—En el cercano pueblito de Mungardo, estaban jugando los hijos del sargento de la Benemérita, Venancio Ruiz...

Después de haber jugado durante horas, el niño y de nueve el otro. El primero, ignorando el peligro, se le dispuso el arma que jugaba, matando a su hermano.

El proyectil penetró en la víctima por la sien derecha. Cuando se consumó el hecho, el padre se encontró en Coruña.

Artículo quinto. Quedarán sin efecto las convocatorias extraordinarias realizadas en virtud de lo dispuesto en el artículo tercero de Real decreto de 22...

Artículo sexto. Las vacantes que resulten por virtud de lo dispuesto en el artículo cuarto serán provistas en la forma reglamentaria...

Artículo séptimo. Se hará constar como mención especial, a los efectos de lo dispuesto en el artículo 182 del reglamento...

Artículo octavo. Quedará alzada, a partir de la fecha de este decreto, la suspensión de empleo y sueldo impuesta...

Artículo noveno. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Artículo décimo. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Artículo undécimo. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Artículo duodécimo. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Artículo decimotercero. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Artículo decimocuarto. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Artículo decimocinco. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Artículo decimosexto. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Artículo decimoséptimo. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Artículo decimooctavo. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Artículo decimonoveno. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Artículo vigésimo. Quedará alzada asimismo la suspensión de empleo y sueldo de los funcionarios, auxiliares y dependientes...

Se inaugura la conferencia internacional

NAUEN 28.—El sábado por la mañana fué inaugurada la conferencia internacional socialista de A MSTERDAM...

De Inglaterra llegaron Henderson y Posten; de Francia, Renaudel y Longuet. No estaban presentes los delegados...

Los delegados de la Austria germana y los independientes alemanes, en cambio pudieron entrar en Alemania.

Agua Sicilia Baleario de Jaraba

Excelente para mesa. Única que cura radicalmente el artrismo, cólicos nefríticos y hepáticos.

DEPOSITO: REINA, 13. Teléfono, 37-85. M.

Se inaugura la conferencia internacional

NAUEN 28.—El sábado por la mañana fué inaugurada la conferencia internacional socialista de A MSTERDAM...

De Inglaterra llegaron Henderson y Posten; de Francia, Renaudel y Longuet. No estaban presentes los delegados...

Los delegados de la Austria germana y los independientes alemanes, en cambio pudieron entrar en Alemania.

Agua Sicilia Baleario de Jaraba

Excelente para mesa. Única que cura radicalmente el artrismo, cólicos nefríticos y hepáticos.

DEPOSITO: REINA, 13. Teléfono, 37-85. M.

Se inaugura la conferencia internacional

NAUEN 28.—El sábado por la mañana fué inaugurada la conferencia internacional socialista de A MSTERDAM...

De Inglaterra llegaron Henderson y Posten; de Francia, Renaudel y Longuet. No estaban presentes los delegados...

Los delegados de la Austria germana y los independientes alemanes, en cambio pudieron entrar en Alemania.

Agua Sicilia Baleario de Jaraba

Notas del día que fué

Mártir, genio

Releyendo yo estos días las «Efemérides Cervantinas» de Don Emilio Cotarelo y Mori... Releyendo yo estos días las «Efemérides Cervantinas» de Don Emilio Cotarelo y Mori, ilustra secretario de la Real Academia Española...

correspondencia de la guerra, escrita por un comandante del ejército ruso, Herwieks, el cual, hallándose con sus huérfanos subvenciones, entregado al enemigo, resumía las impresiones espantables de que era víctima... correspondencia de la guerra, escrita por un comandante del ejército ruso, Herwieks...

DEL CAMPO SOCIAL

Asamblea agraria en Palencia

En el Centro de Acción Católica de Palencia se celebró la séptima asamblea de la Federación Católica Agraria... En el Centro de Acción Católica de Palencia se celebró la séptima asamblea de la Federación Católica Agraria...

En favor del Magisterio Nacional

EL DEBATE viene ocupándose, con la seriedad que le caracteriza, de asunto tan trascendental como es «El Sindicalismo en el Magisterio»... EL DEBATE viene ocupándose, con la seriedad que le caracteriza, de asunto tan trascendental como es «El Sindicalismo en el Magisterio»...

Table with 5 columns: Categorias, Maestros, Maestras, TOTAL, Sueldo. It lists various categories of teachers and their corresponding salaries.

Por ellas se ve que aún quedan 12.853 plazas dotadas con 1.250 pesetas anuales... Por ellas se ve que aún quedan 12.853 plazas dotadas con 1.250 pesetas anuales...

CRÓNICA DE SOCIEDAD

BODAS El 15 de mayo próximo es la fecha señalada para el enlace de la angélica señorita de Sancho Maca... BODAS El 15 de mayo próximo es la fecha señalada para el enlace de la angélica señorita de Sancho Maca...

SUFRAGIOS El 25 se cumplen tres meses del fallecimiento del respetable conde de Florida... SUFRAGIOS El 25 se cumplen tres meses del fallecimiento del respetable conde de Florida...

FALLECIMIENTOS Anteaer entregó su alma a Dios la virtuosa, caritativa e insigne señora doña Dolores de la Hoz... FALLECIMIENTOS Anteaer entregó su alma a Dios la virtuosa, caritativa e insigne señora doña Dolores de la Hoz...

El Abate FARIA El CIERRE GENERAL APLAZADO La Cámara de Comercio ha dado la nota siguiente: «En vista de la noticia publicada en los periódicos respecto al cierre de establecimientos para protestar contra el impuesto sobre vinos y alcohol...»

PRENSA CATOLICA

El quincenario de la revista de Buenos Aires, para la revista de Prensa católica, se ha trasladado a la calle de Asturlos, titulándose hoy Librería de San Ignacio.

Cura las herpes, grietas y sabalones

MARRUECOS

El Sultán contra España

No he podido ir a la zona francesa de Marruecos, según era mi deseo... No he podido ir a la zona francesa de Marruecos, según era mi deseo...

Kiosco de EL DEBATE

EN LA CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS.

LA

Advertisement for 'BACTERICIDINA BASCUÑANA' featuring a coupon for a gift from 'EL DEBATE'. The coupon includes the name 'LA', the product name 'BACTERICIDINA BASCUÑANA', and instructions for use.

FRUSLERIAS

El sombrero de copa

«Yo ni apadrino ni rechazo el hongo, si todos se lo ponen, me lo pongo...» El sombrero de copa... «Yo ni apadrino ni rechazo el hongo, si todos se lo ponen, me lo pongo...» El sombrero de copa...

LOS FERROVIARIOS CATOLICOS

# Las conclusiones del último Congreso

## Descanso dominical ó semanal cuando no sea posible establecer el primero.—Licencia anual de 15 días.—Supresión del impuesto de utilidades.—Próxima propaganda en Cataluña

Una comisión de ferroviarios católicos, que tantas veces hemos sostenido: que presidida por Agustín Ruiz, visitó ayer mañana al director de la Compañía del Norte, para entregarle las conclusiones del último Congreso Ferroviario.

El director las acogió con simpatía, expresando su creencia de que en principio se aceptarían algunas.

Las prometió acusarlas recibiendo en breve. Las conclusiones son:

Primera. Descanso dominical con sueldo o jornal para todo el personal de la Compañía, en donde los servicios o permitan. Donde no lo permitan se establecerá el descanso semanal.

Segunda. Liquidación de la jubilación con arreglo al completo de 305 días.

Tercera. Concesión de 15 días de licencia anualmente, con jornal, para todos los empleados, fijos o a jornada.

Cuarta. Que el plus que concede la Compañía se cambie en aumento de sueldo efectivo.

Quinta. Que los gastos de viaje de maquinistas, fogoneros, conductores, guardafrenos y mozos de tren se haga con arreglo al número de horas que permanezcan fuera de la residencia. Que en todas las tarifas establecidas por la Compañía para abono de gastos de traslado se aumente una peseta cada comida, hasta el tipo de 12 pesetas exclusive.

Sexta. Que los dormitorios descomulados y las máquinas y trenes se mantengan en condiciones higiénicas.

Séptima. Supresión del impuesto de 3 por 100 por utilidades.

Octava. Establecimiento del escalafón.

Novena. Preferencia de los hijos de empleados para el ingreso en la Compañía.

Décima. La construcción de casas higiénicas por la Compañía para los agentes próximos a la estación.

Undécima. Que no despidan la Compañía al personal sujeto a retención judicial, permitiéndose, en cambio, el desahucio del suelo que determina la ley para atender a dichas retenciones.

Duodécima. Que se provea inmediatamente de una cooperativa, que la conceda a los ferroviarios de Laneros.

Décimotercera. Que se reserven los puestos en la misma categoría a los agentes que tengan que abandonar para cumplir el servicio militar. Que se suprima el escalafón de interventores en ruta, cubriendo éstos por su cuadro, como los empleados de las oficinas.

Y a los agentes comprendidos en un máximo de tres acciones, como son interventores, sobretornes, jefes suplementarios, etc., se les aumente el máximo en cantidad proporcional a las exigencias de la vida.

Casa de retabulación, que se sometan a reglas generales.

Décimocuarta. Solicitar del Gobierno una representación del Sindicato Católico Ferroviario en todos los organismos en donde tenga representación la clase obrera.

La misma comisión visitará hoy al presidente del Consejo de Ministros y a los directores de las Compañías M. C. P., Langreo y Bidasoa, para hacer entrega de las peticiones que a éstos afectan.

### Lo que es la Federación

Hemos recibido la visita de los ferroviarios católicos Ruiz, Castán, Pfeiffer y Marcos.

Nos hablaron con entusiasmo del último Congreso de ferroviarios católicos y del extraordinario auge de la Federación.

Comprende ésta de 5.500 a 6.000 obreros asociados.

El presidente, Agustín Ruiz, nos daba cuenta amargamente de la falta de apoyo de los Poderes Públicos. Si hubieran contado con él los ferroviarios católicos, los obreros asociados serían hoy de quince mil a veinte mil.

Autoriza este cálculo de Agustín Ruiz lo que él mismo nos refería sobre el ambiente propicio que encuentran en sus propagandas.

Los ferroviarios de la línea Arriada-Covadonga estaban afiliados en un Sindicato socialista. Pues Agustín Ruiz llevó a todos, menos uno, al Sindicato Católico. En Langreo existía un Sindicato socialista muy numeroso. Hoy pertenecen la mayoría de los ferroviarios de Langreo al Sindicato Católico.

Y como éstos, nos refirió Agustín Ruiz otros muchos episodios.

Cuenta hoy la Federación con las Secciones de Madrid, Avila, Valladolid, Reinos, Burgos, Miranda, Irún, Alsasua, Bilbao, Oviedo, Gijón, Zaragoza, Llanes, Zamora, Murcia, Arroyo-Moñedra, Plasencia, Cáceres, Venta de Baños, Palencia y Coruña, y el subcomité de Arriada.

Los propagandistas que nos han visitado recorrieron en breve la línea de M. Z. A. y los ferrocarriles andaluces, en viaje de propaganda.

Hoy mismo, Agustín Ruiz y Pereira saldrán por la de M. C. P. a Valencia de Acañeta, Arroyo, Plasencia y Cáceres. Después recorrerán Cataluña, en donde esperan grandes frutos de su actuación.

En Cataluña puede conseguirse muchos días de huelga, como lo ha conseguido ya.

Y recordaba que en Tarrasa, uno de los principales focos del sindicalismo, fueron en un mitin aclamados los ferroviarios católicos por dos mil personas.

Con media docena de hombres—aseguraba Agustín Ruiz—Cataluña se conquistará para nuestra causa en medio año.

### Sección de caridad

Número 222.—Una pobre mujer llamada Rita García Gil, que habita en la guardilla de la casa número 8 de la plaza de los Mostenses, encontrándose desahuciada y amenazada de desahucio, pide a las personas caritativas que dignen socorrerla.

### SITUACION INTERIOR

## 48 horas para la entrega de trigo

### Se fija en 35 céntimos la tasa del gas.—Los valencianos ofrecen patatas para Madrid

**ABASTECIMIENTOS**

Facilitaron en el ministerio de Abastecimientos la siguiente nota:

«El ministro de Abastecimientos ha dirigido una circular a los gobernadores civiles, ordenándoles inviten a los tenderos de trigo que tengan en un plazo de cinco días y ocho horas pongan a disposición del Ministerio la cantidad de trigo de que dispongan, pues de lo contrario se procederá a la incautación.»

Será pagado a 44 pesetas los 100 kilos, para los gastos de incautación.

**Trigo argentinos**

Terminada la huelga de cargadores del puerto de aquella República, se está procediendo a las operaciones de carga de trigo con destino a España.

**El precio del gas**

El ministro ha fijado en 35 céntimos el precio del gas por metro cúbico.

**Las patatas**

El gobernador de Valencia ha telegrafiado que es incierta la noticia dada de haberse formado en aquella ciudad un astruque de exportación de patatas al extranjero, pues a Madrid el presidente del «Gremio de exportadores» no ha mencionado ninguna cantidad.

Gobierno patatas: no sólo para España que las necesitan.

**SALAMANCA, 28.**—La Liga de agricultores y ganaderos, alarmada por no hallar los socios facilidades para la compra y venta de cereales de diversas clases, ha remitido hoy a la Junta provincial de Subsidios, un documento pidiendo a su disposición, un precio de tasa, 800 toneladas de trigo que, inútilmente, han sido puestas a la venta en el mercado con dicho contingente, se asegura, caso que sea aceptado, por largo tiempo, el consumo de toda la ciudad. Las condiciones de venta a precio de

### CASTELLON 28.

—En el pueblo de Honda se reunieron los obreros para tratar de las fiestas.

La discusión fue muy acalorada. El criterio de unos era que las fiestas fueran religiosas, y el de otros, que fueran laicas.

El delegado del alcalde suspendió la reunión.

### CASTELLON 28.

—Se anuncia la huelga de mujeres de la industria textil.

### VALENCIA 28.

—A causa de la desavenencia entre patronos y obreros panaderos, estos últimos han abandonado el trabajo durante la pasada noche.

Solos los patronos elaboran el pan, por lo que se ha notado gran escasez.

### CAP 28.

—Reina ordena competir en toda la provincia.

Los obreros del campo, de Jerez, Arcos, Bornos y otros pueblos preparan las bases que presentarán a los patronos en la próxima recolección.

Han impetrado peticiones, fundándose en que la cosecha será muy grande, como no se ha conocido hace algunos años.

Se dice que de no acceder a sus peticiones irán a la huelga.

En algunos pueblos, como Medina Sidonia, el alcalde ha comenzado a conferenciar con los obreros, prometiéndoles obtendrán las mejoras que sean justas y hacían falta para ver los grandes perjuicios de una huelga en su época.

El gobernador, señor marqués de Vella, del que también trató con diversos alcaldes de esta importante cuestión.

NOTAS POLITICAS

# La Comisión de Presupuestos termina su labor

## Queda normalizado el servicio telegráfico

**EN LA PRESIDENCIA Mas adhesiones al Gobierno**

El Subsecretario, señor conde de los Andes, dijo a los periodistas que el jefe del Gobierno estaba conferenciando con el ministro de Estado. El ignora hasta aún si hoy se celebraría consejo.

Comunicó que se habían adherido al gobierno las siguientes entidades: Ayuntamiento de Jaca; Cámara de Comercio de Briviesca; Ayuntamiento de Palencia; Comandancia de labradores de Badajoz y Cámara de la producción de Mataró.

también la verdadera causa de muchos fenómenos político-sociales.

Este debe preocupar a los hombres liberales.

Anirma que el clericalismo es un problema que el tiempo ha relegado a segundo orden, y no ha podido hacer cobrar y dejarlas de los puntos de la izquierda.

Dice que los políticos pseudo-liberales son los más cobardes cómplices de esta tiranía militar.

Censura acremente a un exministro y a un caudatario, que llamándose liberales han ido a la casa del ejército a cantar alabanzas por su patriotismo y por su cultura.

El tiene un nuevo concepto de la patria, por el que se considera más hermano de sus afines en ideas que de los nacidos en el mismo territorio y con los que sólo tiene afinidad de raza.

El Gobierno ha recibido, con motivo de la huelga de telegrafistas y telefonistas, las adhesiones de la Cámara de Comercio, Cámara Agrícola y apremiación de extractores y de ajustadores de vinos de Jerez de la Frontera.

Los servicios de teléfonos no dan a basto a las numerosas peticiones que se formulan.

pudo ser objeto, como el Cuerpo de Correos, totalmente las reprobo, y hoy tenemos por seguro que desde el ministerio de Hacienda en la honda y fructífera labor que ha de entregarse su conocimiento y estudios de las cuestiones postales se incluirían a facilitar el pleno desarrollo de nuestros servicios, que son base, raíz de la administración pública.

### EN EL CONGRESO La Comisión de Presupuestos

Ayer tarde se ha reunido la comisión de Presupuestos.

El Presidente manifestó que esperaba que la Comisión de Presupuestos de la última, y que en ella se estudiaría la propuesta del ministro de Hacienda sobre el aumento de las decimas.

Sabemos que el aumento propuesto por el ministro afecta a la contribución Territorial Rústica y Urbana, a los transportes, alcoholos, azúcares y a la industria.

La Comisión autoriza, por ahora, el aumento del cinco por ciento en la contribución territorial en lo que afecta a las fuerzas incluidas en el Cuadro y el diez por ciento en las no incluidas.

**El ministro de Fomento y el Director de Agricultura**

Reproducimos de «La Laga Agraria»:

«Ossorio Gallardo es un trabajador opulento y un hombre de conciencia estricta; entendimiento procazo, de cultura enviable, con alcances y espíritu para manejar a pañanca agrícola de Arquemedes, y el Sr. Monedero un talento organizador, un apostolado, un hombre valiente, unido de fe, de creencias honradas, de amor a las instituciones agrarias, un revolucionario cristiano que ha producido, preciso es declararlo así, en las masas agrícolas movimientos de organización que asombran en labor y trabajos de fuerza que suspenden el ánimo y abren el pecho a la esperanza.»

Quien supo fundar y organizar dos mil Sindicatos, a la sombra de los bancos y cuarentenas mil familias, y Bancos y Sociedades y Cooperativas, bien puede desde su puesto orgánico, poner mano enérgica en tanto desastre agrícola, como el que nos legó el funesto decreto.

De Ossorio Gallardo, de raza de periodistas, con su bagaje enciclopédico y sus anhelos de ser útil a su Patria y a su tiempo, debemos todos esperar la regeneración de la Agricultura en todos sus aspectos: si le dan tiempo y mimbrés, y del Sr. Monedero, su reconstrucción y engrandecimiento.»

### OTRAS NOTICIAS

**Rumores...**

Circula el rumor de que el conde de Romanones presentará su dimisión de la presidencia del Ateneo. Esta decisión obedece a la campaña política que se realiza en dicha casa, en la que se ha combatido a las instituciones, dirigiéndose graves ataques al Monarca.

**Las conferencias del Ateneo**

Ayer tarde, en el salón de conferencias, disertó don Oscar Pérez Soñs, crafista y socialista, sobre el tema «España, feudo del militarismo».

Asiste numerosa concurrencia, que llena los escalones y las tribunas.

Comenzó el orador manifestando que así como en la guerra, por medio de nubes de gas, se oculta la acción de determinados elementos, en la política española, por medio de cables e intrigas, se oculta

**A las Cortes**

A pesar de que la noticia que acerca de la apertura de las Cortes, dábamos ayer, procedía de buen origen, teniendo en cuenta, sin duda, la proximidad de fechas que marcan fiestas oficiales, la reunión del Parlamento se ha aplazado, y es casi seguro que tenga lugar el próximo Mayo.

**El Cuerpo de Correos y el señor Cierva**

La Revista «Progreso Postal» publica en su último número un artículo sobre los deberes de los funcionarios del Estado, en el que, después de negar a éstos el derecho a interrumpir el servicio, se hace referencia a la huelga de Marzo del año pasado y a la gestión del señor Cierva.

Le éste dice «Progreso Postal» lo siguiente:

«A don Juan de la Cierva, ministro entonces de la Guerra, tocó cumplir los deberes de aquel Gobierno, en el cual figuraban hombres de distintas ideas políticas; sería injusto hacer recaer la responsabilidad de los acuerdos sobre uno solo, y así lo entienden los elementos sensatos del Cuerpo, que son mayoría, y esos elementos que no son desmemoriados y que de don Juan de la Cierva, ministro de la Gobernación, conservan el más grato y agradecido recuerdo a su labor persistente en pro de los servicios, aunque heridos en sus sentimientos más vivos en 1918 por medidas no bien meditadas de la misma mano, al sopesar en sus conciencias bienes y males, no encuentran motivo alguno que les justifique al volver ahora dicho hombre público a los Consejos de la Corona.»

Muy alta la personalidad del señor La Cierva, es seguro que olvidó las anónimas ofensas de que en momentos de ofuscación

### EN TELÉGRAFOS

**EL PERSONAL DESPIDIDO PIDE SU READMISION**

Los empleados de la Compañía de Telégrafos que no se habían presentado al servicio, y que como es consiguiente, quedaron despedidos al ser sustituidos por el nuevo personal, acudieron ayer a la Central en demanda de que se les admitiera.

Entre los peticionarios se encuentran bastantes señoritas.

El señor Estelat ha contestado que estando ya todas las plazas cubiertas, veía difícil la admisión de estos antiguos empleados; pero, que de todas maneras lo pondría en conocimiento de la Dirección de la Compañía para que ésta resolviese.

Los telegrafistas despedidos solicitaron luego la intervención de los periódicos que hacen información en la Interurbana a fin de que interpusiese su influencia por la admisión de aquéllos.

El director, Sr. Berenguer contestó que no veía inconveniente en admitir al personal subalterno (ordenanzas, repartidores, etc.); pero en cuanto a determinados elementos que han venido siendo los principales agitadores en contra de los servicios de la Compañía, se veía en la necesidad de hacer antes una selección a fin de asegurar la tranquilidad del personal.

### EN PROVINCIAS

**CIUDAD REAL.**—El Gobernador ha dicho que, a excepción de Alcázar de San Juan, con cuya estación se están realizando pruebas, los pueblos más importantes de la Provincia tienen comunicación con la capital y con Madrid.

Anoche prestó adhesión al Gobierno otro telegrafista que trabaja en unión de otros cuatro oficiales del Cuerpo.

Son 55 los aspirantes que han presentado stancia para los puestos que quedan vacantes.

### VALENCIA 27.

—Al anocheecer, se presentaron al gobernador civil los jefes de las centrales de telegrafos de Valencia y Castellón, manifestando que en consideración a la situación especialísima actual y como prueba de cordial y respetuosa estima a la Infanta doña Isabel, ofrecían, en nombre del personal de ambas centrales, reanudar el trabajo desde luego añadiendo que intentarían comunicarse con Madrid, de donde no contestaron. Los telegrafistas se ponen a disposición del Gobierno.

La noticia ha causado inmejorable impresión.

### CASTELLON 27.

—Los jefes de telegrafos y teléfonos han visitado al gobernador manifestándole, en nombre propio y en el del personal a sus órdenes que los funcionarios de la capital y de la provincia se reintegraban al trabajo.

Este acuerdo ha producido satisfacción.

El gobernador le ha comunicado al gobierno.

Se supone que mañana se abrirá la central de telegrafos.

### BARCELONA 27 (8 n.)

—En Junta general celebrada por el Circulo monárquico-conservador, se acordó su disolución; el Circulo era formado por adictos a la política del señor Dato; según parece, la mayoría de los socios inscribirse en la Unión monárquica nacional.

DEPORTES

### MOTOCICLISMO

La falta de espacio nos impidió publicar ayer el resultado de las carreras organizadas por el «Club Moto Club Español».

La prueba resultó algo desoladora por la ausencia de algunos marcos que han concurrido otras veces, y de no pocos corredores; en total, salieron solamente a la pista nueve motociclistas solos y dos con coche (espec. curs.). Véase el resultado:

**Motociclistas solos.**—Hasta 300 c. c.: 1. Marcello Beltran, que invirtió en el recorrido 56 segundos y 1/10, lo que da una velocidad media de 64 kilómetros 285 metros por hora; 2. Baltasar Santos, en 1 minuto, 3 segundos y 8/10.

Hasta 500 c. c.: 1. Pedro Ceballos, que empleó 39 segundos y 5/10, con una velocidad media de 91.370 metros por hora; 2. Félix Sivilla, en 39 6/10; 3. José Ransina; 4. en 40 5/10; 4. José Amador de los Ríos, en 50 6/10; 5. Jesús Fernández, en 51 7/10; y 6. Ángel Rodríguez, en 59 4/10.

**Fuerza libre.**—1. Celso Arellano, en 34 y 6/10; velocidad media 104.046 metros por hora.

**Motociclistas con coches al lado (espec. curs.).**—Hasta 750 c. c.: 1. Antonio Trellés, en 1' 18; velocidad media de 46.133 metros por hora.

**Fuerza libre.**—1. Mariano Ramirez, en 42 y 4/10; velocidad media, 84.805 metros por hora.

### LAWN TENNIS

El concurso de «tennis» que anualmente organiza el «Athletic Club» comenzará a disputarse el 2 de Mayo próximo. Entre los jugadores, aparece el importante premio titulado «Copa del Athletic Club».

### SOCIEDAD CULTURAL DEPORTIVA

El domingo día 4 de Mayo, celebrará esta entidad la fecha del cuarto aniversario de su fundación, habiéndose designado de entre sus directivos una Comisión que está organizando un programa de fiestas conmemorativas, entre las cuales figurará el campeonato pedestre, un concurso deportivo, y tradicional almuerzo y la no menos tradicional velada familiar con que en su domicilio se solazan los culturales en el aniversario de su constitución.

### PUGILATO

El característico y valioso cinturón que ofrece Lord Lonsdale a los pugiles de gran peso («heavy weights») se disputará en el pabellón («ring») del «National Sporting Club» de Londres, el día 26 de Mayo próximo. Los combatientes serán Frank Goddard contra Jack Curphey.

### HIPISMO

El marqués de Villamillo se ha asociado a su preparador M. Jean Lieux por la propiedad de siete caballos, declarando así a la Sociedad de «Steeple Chase» de Francia.

Mr. J. D. Coan, asiduo concurrente en nuestros hipódromos tendrá este año el siguiente año de jinetas: Stern, Stokes y G. Mitchell, todos conocidos de los aficionados españoles.

Jennings que ha hecho notables montañas en San Sebastián por la cuadrada Negropontes, montará este año por la de James Hennessy. Los segundos montas de Stokes serán para Willy Carter y el conde de Castelbajao.

### Firma del Rey

GRACIA Y JUSTICIA

Su Majestad el Rey ha firmado un Decreto nombrando Abad presidente del Cabildo de la Iglesia Colegiata de Covadonga y cura propio de su parroquia, a don Manuel Tamargo y Fernández.

### NOTICIAS

**Las tintas samas SIEMPRE VENCEN**

ACEITES DE OLIVA a precios de tasa en Madrid. SALGADO, INFANTAS, 40.

### EN PROVINCIAS

**CIUDAD REAL.**—El Gobernador ha dicho que, a excepción de Alcázar de San Juan, con cuya estación se están realizando pruebas, los pueblos más importantes de la Provincia tienen comunicación con la capital y con Madrid.

Anoche prestó adhesión al Gobierno otro telegrafista que trabaja en unión de otros cuatro oficiales del Cuerpo.

Son 55 los aspirantes que han presentado stancia para los puestos que quedan vacantes.

### VALENCIA 27.

—Al anocheecer, se presentaron al gobernador civil los jefes de las centrales de telegrafos de Valencia y Castellón, manifestando que en consideración a la situación especialísima actual y como prueba de cordial y respetuosa estima a la Infanta doña Isabel, ofrecían, en nombre del personal de ambas centrales, reanudar el trabajo desde luego añadiendo que intentarían comunicarse con Madrid, de donde no contestaron. Los telegrafistas se ponen a disposición del Gobierno.

La noticia ha causado inmejorable impresión.

### CASTELLON 27.

—Los jefes de telegrafos y teléfonos han visitado al gobernador manifestándole, en nombre propio y en el del personal a sus órdenes que los funcionarios de la capital y de la provincia se reintegraban al trabajo.

Este acuerdo ha producido satisfacción.

El gobernador le ha comunicado al gobierno.

Se supone que mañana se abrirá la central de telegrafos.

### BARCELONA 27 (8 n.)

—En Junta general celebrada por el Circulo monárquico-conservador, se acordó su disolución; el Circulo era formado por adictos a la política del señor Dato; según parece, la mayoría de los socios inscribirse en la Unión monárquica nacional.

### CASTELLON 28.

—En el pueblo de Honda se reunieron los obreros para tratar de las fiestas.

La discusión fue muy acalorada. El criterio de unos era que las fiestas fueran religiosas, y el de otros, que fueran laicas.

El delegado del alcalde suspendió la reunión.

### CASTELLON 28.

—Se anuncia la huelga de mujeres de la industria textil.

### VALENCIA 28.

—A causa de la desavenencia entre patronos y obreros panaderos, estos últimos han abandonado el trabajo durante la pasada noche.

Solos los patronos elaboran el pan, por lo que se ha notado gran escasez.

### CAP 28.

—Reina ordena competir en toda la provincia.

Los obreros del campo, de Jerez, Arcos, Bornos y otros pueblos preparan las bases que presentarán a los patronos en la próxima recolección.

Han impetrado peticiones, fundándose en que la cosecha será muy grande, como no se ha conocido hace algunos años.

Se dice que de no acceder a sus peticiones irán a la huelga.

En algunos pueblos, como Medina Sidonia, el alcalde ha comenzado a conferenciar con los obreros, prometiéndoles obtendrán las mejoras que sean justas y hacían falta para ver los grandes perjuicios de una huelga en su época.

El gobernador, señor marqués de Vella, del que también trató con diversos alcaldes de esta importante cuestión.

**LA ANTISEPSIA EFECTIVA DEL TUBO DIGESTIVO**

que es la única base cierta para combatir eficazmente las fiebres infecciosas digestivas

la consiguen los médicos con el

## FEBROXIL CERA

(preparado por E. CERA, médico y farmacéutico)

Con él logran abortar una infección si está en sus comienzos y detener su curso, aunque se halle en todo su apogeo

**FIEBRE TIFOIDEA Y PARATÍFICAS GASTRO-ENTERITIS INFECCIOSAS FIEBRES INFECCIOSAS GASTRO-INTESTINALES, ETC., ETC.**

Destruir cuanto antes la virulencia de los gérmenes infecciosos con el FEBROXIL CERA, equivalente a no llegar a ser nunca un enfermo grave

**CONSÚLTALO CON SU MÉDICO**

Pída folleto y referencias a estos Laboratorios, Vico, 18 y Negreverrián, 15, 17 y 19

**BARCELONA**

DE BARCELONA

# Entre los obreros cunde el desaliento

## Resistencia a pagar las cuotas al Sindicato. — Se encarecen el gas y la electricidad. Los pequeños industriales constriñen a la Cámara mercantil

BARCELONA 27 abril, (vecho noche).— Como día festivo, ninguna variación podemos señalar a los conflictos obreros existentes. Las impresiones para mañana son optimistas en lo que se refiere a las huelgas de los distintos oficios que integran el ramo de construcción y el de elaboración.

Parece ser que muchos de los obreros que han sufrido por solidaridad el movimiento sindicalista están dispuestos a reanudar mañana su trabajo en las obras y talleres que indican que los patronos, cesando con ello en el abyecto.

Realmente, entre el elemento obrero ha empezado a incurrir el cansancio y la enemiga a satisfacer las cuotas extraordinarias acordadas por los Sindicatos.

Ayer, al cobrar sus jornales los que trabajan fuera muchísimos los que se negaron a pagar, promoviéndose con tal motivo algunas cuestiones con los delegados que se presentaron al cobro. Los agentes de la autoridad debieron intervenir, procediendo a la detención, entre otros, de un fundidor que exigía el pago a unos obreros; de otros cuatro que cobraban para los huelguistas de la Canadiense; de otro, tipógrafo, y de una trabajadora de una bodega de Gracia, de doce delegados de los Sindicatos que recaudaban cuotas.

En un taller de la calle de Escudellers fueron detenidos ocho carpinteros constructores de sombreros, que exigieron del patrono, con amenazas de pago de jornales no trabajados.

La huelga de carreteros ha causado grandes perjuicios al comercio; por la falta de carros, la desatención y acarreo del carbón se hace con mucha irregularidad.

En el puerto hay catorce vapores y otros tantos buques de vela en espera de descargar. Ayer solamente se trabajó en la descarga del vapor noruego «Ulsira» y dos veleros.

No se puede precisar cuándo podrá inaugurarse el teatro Tivoli, no obstante faltarle tan sólo a algunos detalles de ornamentación y decorado.

Debía inaugurarse el día 19 con una compañía de ópera francesa, que anunciaba el estreno de «Marcelin» de Rabat y otras nuevas.

El «aboyotón» decretado por los Sindicatos para las obras, habiendo debido abonar la Empresa una indemnización de 25.000 pesetas a la compañía contratada.

Es de temer que la compañía Mendoza Guerrero, que debía dar unas funciones en el teatro antes de salir para América, tampoco pueda hacerlo.

### Nueva entidad

Con el nombre de Cámara Mercantil se ha constituido una nueva entidad de industriales y detallistas de Barcelona, que proyecta convertirse en organismo tutelador y defensor de los intereses de los vendedores al detalle, teniendo en cuenta que son 40.000 los industriales y comerciantes en esta ciudad. Trata de agrupar en un núcleo estos elementos, y hoy dispersos, para influir en todos los órdenes, defender sus intereses, hacer respetar sus derechos y velar por la buena administración pública.

Hoy se ha reunido la Cámara en asamblea, celebrada en el teatro Goya, detallando el objetivo de su constitución y tratando en primer lugar del arbitrio sobre anuncios fijados en las fachadas de los establecimientos, concertado por el Ayuntamiento con la entidad denominada Unión gremial, y de lo que se considera lesiva la forma como se verifica su execución.

### Se encarece el gas

Al elevado precio a que debemos pagar los artículos de primera necesidad, hemos de añadir lo que nos preparan las Compañías del Gas y de la Electricidad.

Según circular de la Compañía La Catalana, desde el día 1 del próximo, el precio técnico del metro cúbico de gas, para todas sus aplicaciones—luz y fuerza—, será el de 55 céntimos.

Hasta ahora pagaba el consumidor 30 céntimos por metro cúbico destinado a luz, y 15 a fuerza motriz, calefacción, etc. El aumento es, pues, extraordinario, precisamente cuando baja el precio de los carbones y el de los fletes, y superior a lo que se paga en Madrid, no obstante, y que al coste del carbón hay que añadir el transporte desde la costa a la capital.

Las de Electricidad también preparan un aumento de 40 por 100 por kilovatio, que ahora se paga por los particulares a 0,60 pesetas, y en lo sucesivo será a una peseta.

### El mercado

Después de la pausa forzada que en su marcha debió sufrir, con motivo de las pa-

sadas circunstancias, el mercado va recobrando paulatinamente la normalidad, efectuándose las transacciones que exigen las necesidades del consumo público.

La baja iniciada hace algún tiempo en determinados artículos ha continuado, en especial en azúcares de caña y de remolacha, en café, cacao, cacahots, maíz y avena; pero van acentuándose sus precios los algodónes y la amandora, y continúan firmes los del trigo y harinas, de cuyos artículos apenas se han registrado transacciones.

Los aceites se han contenido en la baja de días pasados, notándose un alza y tendencia a ser mayor; han llegado durante la semana 28 vagones de Andalucía y 16 de la región, habiendo 200 de los primeros en la estación, y otros tantos de entrada.

Algodones.—No ha habido arribos; se han expendido al consumo 4.017 bales, siendo de 91.267 bales el resto que se pasa.

Azúcares.—Mercado encajonado; bastantes arribos.

Bataca (pescas salada).—Sin arribos; escasas existencias; precios firmes.

Cacao.—La huelga del personal dedicado al acarreo y transporte ha paraalizado las operaciones; precios con tendencia a la baja.

Café.—Con los precios firmes en los mercados de origen, siguen flojos en el nuestro, debido a las grandes existencias en almacén.

Cebada.—Continúa la escasez por no venir el necesario de Inglaterra, que ha restringido los permisos de exportación ante el temor de la huelga de mineros.

El de Asturias también escasea, debido al elevado precio de cotización. De Inglaterra llegaron 4.160 toneladas, y de Asturias 5.000.

Cuares.—Precios firmes en los mercados de origen y en el nuestro. El «Valvanera» trajo ayer de Buenos Aires 12.000 cueros secos y 100 fardos de becerros.

Trigo.—Mercado encajonado sin operaciones; precios firmes. Llegaron 40 vagones del interior y 2.500 toneladas de América.

Harinas.—El mercado libre, también encajonado, sosteniéndose firmes los precios.

Vinos.—También muestran firmeza en los precios.

### BARCELONA 21.—La policía ha detenido al comité de obreros metalúrgicos. Se ha incautado de documentos importantes, incluso de talonarios y cheques. Componen el comité siete individuos.

Aumenta el personal de telégrafos. Se comunica con Palma, Lérida, Girona y con las poblaciones de las provincias.

### BARCELONA 27.—Un representante de la Empresa del periódico «El Progreso» ha dirigido una carta a los redactores, justificando que en virtud del conflicto obrero existente, se suspende la publicación indefinidamente, declarándoles despedidos.

Hoy ha reanudado su comunicación con el público, «La Publicidad» insertando un artículo justificando la suspensión en el deseo de emancipar a los talleres del periódico de tubías extrañas a la Empresa. Ha reparado el periódico con personal adicto.

### Notas militares

«Diario Oficial» del día 29 MATRIMONIOS.—Realiza licencias para contrayentes a los capitanes de Intendencia, don Emilio Quintana y don Francisco Alonso, y a los tenientes de dicha arma don Emilio Deleito, don Julián González y don Alfonso Sains.

DESTINOS.—Se publica propuestas de destinos de jefes y oficiales de Caballería, Artillería, Cuerpo Jurídico y de Capellanes militares.

RESERVA.—Pasa a esta situación el comandante de Artillería don Antonio Salas, los capitanes (E B) de Infantería don Basilio Pérez, don José Díez, don Conrado Caparrós y don Felipe Aral; el teniente coronel de Intendencia don Luis Mellado; y el teniente coronel de Infantería don Dionisio Aguado, y el teniente coronel retirado don Enrique Bosch.

PROFESORADO.—Se anuncia concurso para proveer una plaza de comandante médico profesor, otra de ayudante de profesor, en Comisión, en la Academia de Sanidad militar.

### PAÑOS INGLESES - CASA ESPECIAL

MAYOR, 24.—EL TRUST  
La Central-Restaurant Paz 7.  
Servicio a la carta. Comedores independientes. Entrada por tienda y portal. Abierto a las dos y media de la noche. Teléfono 1889.

### 15 años de Sufrimientos! con Dolores de estómago y han sido curados con un frasco de Digestónico



# La Reina no va a Londres Sir Hardinge en Marruecos

### Viaje de la Princesa Beatriz.

Ha sido desmentida oficialmente la noticia de que la reina doña Victoria marche a Londres en barge.

La Soberana saldrá el miércoles para Sevilla, donde pasará unos días.

### DE ESTADO

El Sr. González Hontoria, después de despachar con S. M. marchó con el Presidente del Consejo a la Presidencia con objeto de celebrar una conferencia.

En su departamento facultaron las siguientes notas:

La Real Sociedad española de Historia Natural, continuando la obra de investigación científica que, con el concurso del Estado español y de las Autoridades de nuestra zona de Marruecos, está efectuando en aquel Imperio, acaba de designar, con el fin de realizar diferentes estudios científicos relacionados principalmente con la fauna del Rif, al señor Cabrera Letorre, investigador aborrego que goza de merecida reputación por los estudios de Historia Natural, y especialmente de Zoología, que ha llevado a cabo hasta la fecha. El señor Cabrera Letorre ha salido ya para Marruecos.

### El Ministro Plenipotenciario de Su Majestad, en Berna, anuncia que aquel Departamento de Negocios Extranjeros, le ha hecho saber que, a fin de evitar a las personas que deseen dirigirse a Suiza, retrasos perjudiciales a sus intereses, dicho Departamento recuerda que, los extranjeros que deseen entrar en el territorio de la Confederación suiza, deben hacer su petición a las Autoridades consulares de Suiza en el lugar de su domicilio, las cuales transmitirán tal demanda a la Oficina Central de Poidicia Berna, que les hará conocer la respuesta con toda la brevedad posible.

### INSTRUCCION PUBLICA

S. M. el Rey ha concedido a la ilustre madame Curie la gran Cruz de Alfonso XII. Agregó el ministro, al dar esta noticia, que S. M. había expresado deseos de entregar personalmente la insignia a la favorecida.

### DOMUS AUREA

tendo el mejor catering de España. Fuencarral, 89.

Los muchos y satisfactorios ensayos efectuados en Hospitales, clínicas particulares y laboratorios químicos con el LEVANTIG, demuestran la superioridad de su valor medicinal a todas las similares preparaciones.

«MALIFE VICU» es el mejor sustituto del cacao y produce jugosinos. Indispensable para los enfermos nerviosos. Trafa, 5. Barcelona.

### Base Ball

y su rodilla, el árbitro declarará una «bola buena», ya trate dicho «golpeador» de golpearla o no: es lo que se llama un «strike». Si la bola lanzada pasa en otra forma, más alta o más baja de las partes indicadas, algo a la derecha o a la izquierda de la mencionada «plancha meta», entonces el árbitro declarará una «bola mala», siempre que el «golpeador» se haya negado a acometerla con su pala; es lo que se llama un «bull». Si el «golpeador» trata de golpear una bola tirada sin acertar en ella, siempre se considerará como un «strike» o «bola buena», aun cuando no pase por la posición reglamentaria.

Un golpe dado a la bola, puede ser «válido» («fair hit») o «inválido» (« foul hit»). Será válido cuando la bola legalmente golpee, uno se detenga dentro de los campos interior y exterior, estando limitados estos campos, tal como lo hemos dibujado, por las líneas que van desde la meta a las bases primera y tercera y sus prolongaciones. Y fácilmente se deducirá, que será «inválido» cuando la bola vaya a parar fuera de los campos indicados. Un golpe «inválido» es siempre un «strike» o «bola buena», a no ser que el «golpeador» tenga ya dos «strikes».

Se comprende que una bola golpeada, puede ir al aire o rodando por el suelo: en el primer caso se dice que es un «fly», bola en globo o al vuelo, y en el segundo es un «ground hit» o bola que toca y rebota.

Entremos en algunos detalles sobre el «golpeador». Si se tiran «tres buenas bolas» y no ha conseguido golpearlas, dicho jugador es puesto fuera de juego («out»), pero, en cambio, el «tirador» lanza antes cuatro «bulls» o «bolas malas», entonces el «golpeador» tiene derecho a ganar la primera base. De esto se deduce que el «tirador» debe tener buena puntería, pues, cuatro bases buenas representan un tanto para el bando contrario.

Toda bola al vuelo, lanzada en un golpe válido o inválido, que es cogida por un jugador, pone fuera de juego («out») al «golpeador». Si este procura golpear la bola, falla al golpe, y dicha bola le toca cualquier parte del cuerpo, es «out»; si le golpea estando uno de sus pies fuera del rectángulo que marca su posición, se le declarará una «buena bola» inválida y también se le considerará fuera de juego.

El «golpeador» está también fuera de juego en los otros casos siguientes: cuando no acude a su posición un minuto después que el árbitro le haya llamado; cuando intenta estorbar al «cogedor» por cualquier concepto, cuando al tercer golpe o «strike» golpea nuevamente la bola y ésta cae antes, dentro del terreno de juego para rodar luego hacia fuera, cuando se traslada de una a otra parte de los posiciones situadas a los lados de la meta, estando el «tirador» dispuesto a lanzarle la pelota, y por otras circunstancias que ya lo indicaremos.

Como se ve, hasta ahora el «golpeador» está quieto en su sitio. Pero en un determinado caso, dicho «golpeador», abandonando la pala en las proximidades de la meta, se convierte en «cogedor» para dirigirse—con la mayor brevedad posible—hacia la primera base o «tapa del tintero». Esto ocurre cuando consigue un golpe «válido», que ya sabemos es el «fair hit» y la bola «buena», o no es atrapada si se ha sido impulsada al vuelo.

Daremos este caso en el próximo artículo.

ACISCLO KARAG

### Base Ball

y su rodilla, el árbitro declarará una «bola buena», ya trate dicho «golpeador» de golpearla o no: es lo que se llama un «strike». Si la bola lanzada pasa en otra forma, más alta o más baja de las partes indicadas, algo a la derecha o a la izquierda de la mencionada «plancha meta», entonces el árbitro declarará una «bola mala», siempre que el «golpeador» se haya negado a acometerla con su pala; es lo que se llama un «bull». Si el «golpeador» trata de golpear una bola tirada sin acertar en ella, siempre se considerará como un «strike» o «bola buena», aun cuando no pase por la posición reglamentaria.

Un golpe dado a la bola, puede ser «válido» («fair hit») o «inválido» (« foul hit»). Será válido cuando la bola legalmente golpee, uno se detenga dentro de los campos interior y exterior, estando limitados estos campos, tal como lo hemos dibujado, por las líneas que van desde la meta a las bases primera y tercera y sus prolongaciones. Y fácilmente se deducirá, que será «inválido» cuando la bola vaya a parar fuera de los campos indicados. Un golpe «inválido» es siempre un «strike» o «bola buena», a no ser que el «golpeador» tenga ya dos «strikes».

Se comprende que una bola golpeada, puede ir al aire o rodando por el suelo: en el primer caso se dice que es un «fly», bola en globo o al vuelo, y en el segundo es un «ground hit» o bola que toca y rebota.

Entremos en algunos detalles sobre el «golpeador». Si se tiran «tres buenas bolas» y no ha conseguido golpearlas, dicho jugador es puesto fuera de juego («out»), pero, en cambio, el «tirador» lanza antes cuatro «bulls» o «bolas malas», entonces el «golpeador» tiene derecho a ganar la primera base. De esto se deduce que el «tirador» debe tener buena puntería, pues, cuatro bases buenas representan un tanto para el bando contrario.

Toda bola al vuelo, lanzada en un golpe válido o inválido, que es cogida por un jugador, pone fuera de juego («out») al «golpeador». Si este procura golpear la bola, falla al golpe, y dicha bola le toca cualquier parte del cuerpo, es «out»; si le golpea estando uno de sus pies fuera del rectángulo que marca su posición, se le declarará una «buena bola» inválida y también se le considerará fuera de juego.

El «golpeador» está también fuera de juego en los otros casos siguientes: cuando no acude a su posición un minuto después que el árbitro le haya llamado; cuando intenta estorbar al «cogedor» por cualquier concepto, cuando al tercer golpe o «strike» golpea nuevamente la bola y ésta cae antes, dentro del terreno de juego para rodar luego hacia fuera, cuando se traslada de una a otra parte de los posiciones situadas a los lados de la meta, estando el «tirador» dispuesto a lanzarle la pelota, y por otras circunstancias que ya lo indicaremos.

Como se ve, hasta ahora el «golpeador» está quieto en su sitio. Pero en un determinado caso, dicho «golpeador», abandonando la pala en las proximidades de la meta, se convierte en «cogedor» para dirigirse—con la mayor brevedad posible—hacia la primera base o «tapa del tintero». Esto ocurre cuando consigue un golpe «válido», que ya sabemos es el «fair hit» y la bola «buena», o no es atrapada si se ha sido impulsada al vuelo.

Daremos este caso en el próximo artículo.

ACISCLO KARAG

### NOTAS DEPORTIVAS

Los nueve jugadores que integran un equipo de «base ball», tienen los nombres siguientes:

En castellano: cogedor; en inglés, catcher.

Tirador; en inglés, Pitcher.

Jugador de la primera base; en inglés, first baseman.

Jugador de la segunda base; en inglés, second baseman.

Jugador de la tercera base; en inglés, third baseman.

Bloqueador; en inglés, Short stop.

Izquierda; en inglés, Left field.

Volante centro; en inglés, Center field.

Volante derecha; en inglés, Right field.

Uno de ellos actuará como capitán. Sin meterlos en muchos pormenores que no son del caso, indicaremos en pocas palabras la obligación de cada cual.

El «cogedor» o «receptor», como su nombre indica, tiene la misión de recibir toda bola que el «tirador» lanza hacia el «golpeador» (jugador del bando contrario), y de mantener la meta; debe poseer gran seguridad en atrapar la bola que le envían, con o sin bote.

El «tirador» puede decirse que es el alma de su equipo, pesando sobre él la mayor responsabilidad. Pasemos por alto su obligación, ya que más adelante lo detallaremos.

El «tirador» de la primera, segunda y tercera bases están destinados a guardar las tres bases respectivas; deben ser tan bien excelentes atrapadores de la bola, rápidos y exactos en las tiradas y poseer buen juicio y golpe «válido» para saber ciencia cierta a cual tirador se debe lanzar dicha bola para poner fuera de juego a un contrario.

El «bloqueador» destinado a ayudar a sus vecinos (primera, segunda y tercera bases) debe ser un jugador activo, de notable sangre fría y decisión.

Y, por último, los «volantes» han de ser sobre todo grandes corredores, pues situados en el campo exterior, que es extenso, no deben mucho para enviar la bola que les llega, lo más pronto posible hacia el campo interior.

Las posiciones de cada jugador están perfectamente señaladas en el diagrama que se publicó en el artículo anterior (abril 1).

Desde luego, exceptuando al «tirador» y al «cogedor», a los otros restantes no se le exige colocación exacta; el «tirador» en el momento de lanzar la bola, debe estar en su «posición» («pitcher's box») o sea un cuadrado de 1,80 metros, marcado en dicho diagrama) y el «cogedor» deberá ocupar también su «espacio» propio («catcher's space»), situado detrás del «golpeador» a tres metros de radio de la «plancha meta».

Sortado el orden del juego por el árbitro coloca a un equipo sobre el campo, y sus respectivos sitios. El bando contrario intentará recorrer las cuatro bases, y para ello, uno de sus jugadores, provisto de una pala o «bat» se coloca delante de la «base meta».

Comienza entonces el partido.

El «tirador» lanza la bola hacia el «cogedor». Cuando esta bola pasa por encima de cualquier parte de la «plancha meta» entro la altura del hombro del «golpeador»

# COTIZACIONES DE BOLSAS

Día 29 de Abril

MADRID	Precedente	Ultima
EFECTOS PÚBLICOS		
4 por 100 Interior		
Series F de 50.000 ptas. nominales...	77 10	78 35
E 25.000 ».....	76 10	77 45
D 12.500 ».....	75 10	76 10
C 5.000 ».....	74 10	75 10
B 2.500 ».....	73 10	74 10
A 500 ».....	72 10	73 10
GYH 100/200.....	70 75	71 50
En diferentes series.....	70 80	71 50
4 por 100 Exterior		
Series F de 24.000 ptas. nominales...	90 10	90 10
E 12.000 ».....	90 10	90 10
D 6.000 ».....	90 10	90 10
C 3.000 ».....	90 10	90 10
B 1.500 ».....	90 10	90 10
A 1.000 ».....	90 10	90 10
GYH 100/200.....	90 10	90 10
En diferentes series.....	90 10	90 10
5 por 100 Amortizable		
Series E de 25.000 ptas. nominales...	97 10	97 10
D 12.500 ».....	97 10	97 10
C 6.250 ».....	97 10	97 10
B 3.125 ».....	97 10	97 10
A 1.562 ».....	97 10	97 10
En diferentes series.....	97 10	97 10
5 por 100 Amortizable (1917)		
Series F de 50.000 ptas. nominales...	97 10	97 10
D 25.000 ».....	97 10	97 10
C 12.500 ».....	97 10	97 10
B 6.250 ».....	97 10	97 10
A 3.125 ».....	97 10	97 10
En diferentes series.....	97 10	97 10
OBLIGACIONES DEL TESORO 15 FEBRERO DE 1918 AL 4 POR 100 A UN AÑO		
Series A de 500 ptas. nominales...	100 00	100 00
B 500 ».....	100 00	100 00
C 500 ».....	100 00	100 00
D 500 ».....	100 00	100 00
E 500 ».....	100 00	100 00
F 500 ».....	100 00	100 00

### OPOSICIONES Y CONCURSOS

INSTITUTOS.—Se anuncia a concurso previo de traslado la provisión de las cátedras de Literatura del Instituto de Huesca, de León del de Castellón y de Figueras.

SECRETARIOS JUDICIALES.—Se anuncia hallarse vacante la Secretaría judicial de elizaza, Marbella, Villalón y Ataca.

REGISTROS DE LA PROPIEDAD.—Se hallan vacantes los siguientes: Alhama, Jaramilla, Ordenes, Cebreros, Caña, Bando, Puebla de Alcocer, Yeste, Puerto Arcoficio, Ylijar, Yood, Agreda, Alcañices y Quiroga.

ADUANAS. En los ejercicios verificados en el día de ayer, quedó aprobado solamente el opositor número 19, don Fernando Meana Arias.

Las oposiciones, continuarán hoy martes, a las cuatro de la tarde, llamándose a partir del número 83, en segundo y último llamamiento, a todos los que no se presentaron en el primero.

(SERVICIO TELEFÓNICO) BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 201,00; Duro Felguera, 172,00; Unión Resinera, 646,00; Papelera Española, 182,00; Banco Bilbao, 3090,00; 301,00.

### El mejor CAFE

LOS TES más SELECTOS

### LA ESTRELLA

32, MONTERA, 32  
Teléfono 15-55

Crédito U. Minera 1385 00; Hispano-Americano 812,00; Naviera Sota Aznar 3400,00; Nervión, 2785,00; Unión, 1830,00; Vascongado, 1820,00; Guipuzcoana, 580,00; M. Bilbao, 505,00; Mundaca, 510,00; Izarra, 301,00.

### Verin Soutas

Agos alomias, sin rival para las vías urinarias. De venta en principales farmacias y droguerías. Temporada oficial: De 15 de Junio a 30 de Septiembre.

### TOS

desaparece con el uso de Fimionina; con sus resultados tendrás el cumplimiento de que no quedará ni un solo hueso en ningún hogar.

El descubrimiento que damos a conocer es hijo de estudios concienzudos y ensayos satisfactorios, con todo no necesita artículos que hagan resaltar su valor.

### VINO PINEDO

25 un reconstructor muy energético.

Durante el embarazo es indispensable.

Durante el crecimiento, insustituible.

Durante el estudio, el mejor auxiliar.

En los negocios, imprescindible medicamento.

ISIDRO LOPEZ COBOS

EXCELENTE CHOCOLATE CON VAINILLA O CAÑELA, 125 PAQUETE ESPECIAL PARA FAMILIAS. LE RECOMENDAMOS.

GÉNOVA, 4 TELÉFONO 7-1

### Frasco, 2,50 pesetas Farmacia Carazo

Pídanse en droguerías, farmacias, y en la del autor: Plaza de Nicolás Salmorán, 5 Tel. n. 4.928 Madrid

### CHAMPAN LUMEN

CODEGAS BILBAINAS

COMPRA FINCAS RUSTICAS en Andalucía y otras regiones LA CONFEDERACION NACIONAL CATOLICO AGRARIA.—Dirigirse a la misma calle del Amor de Dios, 4.—Madrid.

### DÍAZ F. Y CALVO

DROGUERIA Y PERFUMERIA Principio, 16. Teléfono 54.44.

### No venda Vd. alhajas, oro, platino, antigüedades, mobiliarios, pianos, pianolas, damascos, encajes, aparatos, ratos fotográficos, escapetas, gramófonos etc. SIN VISITAR ANTES AL TODO DE OCASION

LA ÚNICA CASA QUE PAGA TODO SU VALOR COMPRANDO DIRECTAMENTE A PARTICULARES, TODA CLASE DE OBJETOS DE ORO O PLATA, ALHAJAS, ANTIGÜEDADES, DAMASCOS, ENCAJES, ABANICOS, BRONCES, FIGURAS, PORCELANAS, MAQUINAS DE ESCRIBIR Y COSER «SINGER», ESCOPIETAS, ARMAS, APARATOS FOTOGRAFICOS, PRISMATICOS, GRAMOFONOS, DISCOS, ETC., ES LA CONOCIDA «CASA SERENA». HORTALEZA, 9. ARTICULOS DE OCASION

### ESTOS SON LOS DOS ÚLTIMOS

MODELOS DE LAPIZ SENCILLO FUERTE, COMODO Y PRACTICO. AMBOS SON DE METAL Y CONTIENEN CUATRO MINAS DE GRAPITO NEGRO Y SUAVE

EL NUMERO 2.836 LLEVA AJUSTADOR, Y EL NUMERO 1.434 LLEVA GOMA PARA BORRAR. SU PRECIO ES 0,90, CUALQUIERA DE LOS DOS MODELOS, Y PARA ENVÍOS POR CORREO HAY QUE AGREGAR 0,60.

NUMERO 2.836  
 NUMERO 1.434

### L. Asín Palacios. Preciosos, 23.—Madrid

CORRIDAS DE TOROS

Los hermanos Belmonte, cogidos en Sevilla

VALENCIA, 28.—Seis novillos de Concha Sierra, para Copao, Reyes y Chicuelo.
Primero.—Copao veroniqua movido. Con la muleta hace una faena laboriosa. Sufrirá tres coladas peligrosas. Un pinchazo bien señalado y media estocada caida. (Palmas).

SEVILLA, 28.—En la Plaza de la Maestranza se lidiaron seis toros de don Carmen de Federico, para Gaona, Belmonte y Belmontito.
Primero.—Bien presentado. Gaona lo lancea oyendo palmas. Los dos Belmontes son aplaudidos en quites.

periones. Al rematar la última es cogido. El toro lo cornea en el suelo. Milagrosamente resulta ileso. Hace una gran faena de muleta. Entrando siempre derecho y dando cuatro pinchazos y descabella. (Palmas).

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DEL ARMENTO.—Santos Pedro de Verona, mártir; Secundino y Agapito, obispos y mártires; Justino, mártir; Paulino, obispo; Honorio abad y santas Tertulia y Antonia, vírgenes.—La Misa y Oficio divino son de San Pedro de Verona, con rito doble y color escarlatado.

PARROQUIA DEL BUEN CONSEJO (Catedral).—Continúa la novena a su Titular; a las 8 y a las 11, Misa solemne con S. D. M. manifiesto; a las 5,30, de la tarde, el ejercicio, predicando el Sr. Ruz Muñoz.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

LA SANTIQUINA Virgen y bendición con S. D. M. PERPETUO SOCORRO.—Continúa la novena al Corazón Eucarístico de Jesús; a las 10, Misa solemne con S. D. M. manifiesto; a las 6,30, el ejercicio, predicando el P. Gil (redentorista), bendición y reserva.

PARROQUIA DE SANTA TERESA Y SANTA ISABEL.—A las 8,30, Misa de Comunidad, por el Sr. Orzoco, y por la tarde a las 7, termina el triduo a la Virgen Milagrosa, predicando el Sr. Jaén.

Bibliotecas públicas de Madrid

SERVIDAS POR EL CUERPO FACULTATIVO DE ARCHIVEROS, BIBLIOTECARIOS Y ARQUEOLOGOS
Sociedad Económica Matritense de Amigos del País, de 8 a 15.

la Industria y de las Artes, Hipódromo), de 8 a 14.
Archivo Histórico Nacional, de 8 a 14.
Museo de Reproducciones Artísticas: 1.ª exposición del mes de Agosto, que se dedica a la limpieza), de 9 a 14.

PRADO-TELLO
EMPRESA ANUNCIADORA
Piamonte, núm. 10, entresuelo derecha

Máquinas de escribir de la casa OTTO
Las más perfectas. Las más rápidas. Las que se venden con mayores garantías.

IMPORTANTES COMISIONES pueden ganarse en asunto de gran utilidad general. Se necesitan agentes en todos los puntos de España.

UNICO DIGESTOR
ESPECIFICO
NO CONTIENE NARCOTICOS
INFENSIVO
PIERDE EN FARMACIAS.

VESICALINA
Infalible en las enfermedades de la vejiga
Un solo frasco curará a usted de su dolencia.

Invento maravilloso
para devolver los cabellos blancos a su color primitivo en pocas semanas...

TOS FERINA
"Tarabe Bebé"
PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, ESCULTOR, VALENCIA

CASA FUNDADA EN 1860
JOYERO
Marabini
TASADOR AUTORIZADO — CONSTRUCCION Y REFORMA DE JOYAS — COMPRA DE ALHAJAS DE CALIDAD EXTRA

Lotería núm. 60
Remite a provincias y extranjero billetes o décimos de todos los sorteos. Pedidos a ANTONIO DEL PINO.
Paquito Vaño Colomer
Suñó al cielo en Balcarrate el día 26 del actual

Ornamentos de Iglesia
GARCIA MUSTIELES
34, MAYOR, 34
Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino.

Unión Patronal Católica
PROTECTORA DE LOS SINDICATOS OBREROS CATOLICOS
DUQUE DE OSUNA, NUM. 3
Servicios de la Compañía Trasatlántica
Línea de Cuba-Méjico.

Anuncios breves y económicos
ENSEÑANZA
PORVENIR. Mecanografía en todos los sistemas; enseñanza progresiva con todos los tipos y taquígrafía, seis semanas. Título, gestión, gratis colocación alumnos.

Ultima subasta de casa
CON REBAJA DE TIPO
Por marcha inmediata de sus dueños al extranjero se subastará el día 30, a las doce, en la Notaría de D. Mariano Ampeña (Príncipe, 17), la situada en la calle de Doña Blanca, núm. 6, frente a la Puerta del Ángel. Renta, de diez y seis reales; sale a subasta en 77.500 pesetas, pudiendo adquirirse en 37.500 pesetas por tener una primera hipoteca del Banco de 40.000. Más detalles en la Notaría.

Cuando más la luna brilla y encanta con su hermosura es cuando con aeroplanos adquiere, con gran prisa, los productos PECA CURA de casa Cortés Hermanos.
Jabón, 1,40; Crema, 2,10; Polvos color moreno (siete mates), rosa a blanco, 2,20; Agua cantánea, 6,50; Agua de colonia, 3,25, 5 y 14 pesetas, según frasco.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen calefacción sin chimenea. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicios por líneas regulares.

VENTAS
VENDO casa lujo, barrio Almagro; renta 17.500 pesetas. Razón: Barquillo, 30, adchonaría.
GASTELLANAS negras, magníficas; nuevas para incubir, garantizadas, seis pesetas docena. Barquillo, 12, portería.

Siempre verá usted lo más selecto y lo más moral en las películas del
PROGRAMA AJURIA

DEUS UNIVERSAL COMO
Agua de mesa
Neurastenia, dispepsia, hipertensión, hidria y catarras, rinitis, sinusitis.
AGUA DE SOLARES
DEPOSITO Y OFICINAS: REINA 45 DUBLIC. PRIMERO DERECHA; TELEFONO 2.929. Unico importadores en la Isla de Cuba, Señores Hermosa y Arce. S. en C. Conpostela, 115, Habana.